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    本报讯 市委“四史”学习教育

领导小组会议昨天下午举行。市委
书记、市委“四史”学习教育领导小

组组长李强主持会议并指出，开展
党史、新中国史、改革开放史、社会

主义发展史学习教育，是市委贯彻
落实习近平总书记重要讲话精神，

建立健全“不忘初心、牢记使命”长

效机制的重要部署。要准确把握“四

史”学习教育的根本出发点和落脚
点，讲活历史故事、用活红色资源，

打牢党员干部的思想根基，增强开
拓前进的勇气力量，为奋力夺取疫

情防控和实现经济社会发展目标双
胜利提供强大思想保证。

市委副书记、市委“四史”学习

教育领导小组常务副组长廖国勋出
席会议并讲话。

会议指出，历史是最好的教科
书，是党员干部的一门必修课。学历

史的基本方法，是了解历史事实、理清

历史脉络、把握历史规律、得出历史结
论。要通过学习“四史”，在思想上弄

清楚、理解透中国共产党为什么
“能”、马克思主义为什么“行”、中国

特色社会主义为什么“好”。要回看走
过的路、比较别人的路、远眺前行的

路，深刻认识红色政权来之不易、新

中国来之不易、中国特色社会主义来
之不易，进一步增强“四个意识”、坚定

“四个自信”、坚决做到“两个维护”，切
实做到理论上清醒和政治上坚定。

会议指出，上海是中国共产党

的诞生地，是改革开放的前沿窗口。
“四史”学习教育要把握正确方向、

创新内容形式，充分发挥红色资源
优势，灵活运用各种载体方法，做到

有声有色、入脑入心。要把“四史”学
习教育与做好当前工作紧密结合起

来。从历史中汲取精神力量、汲取经

验智慧、汲取坚守人民立场的定力，
努力克服疫情影响，坚定不移做好

自己的事情，更好推动改革开放再
出发，更好增进人民群众福祉。

会议强调，各级党委（党组）要发

挥好主体作用，认真抓好领导机关、
领导班子的学习，推动领导干部先学

一步、学在前面。要加强统筹协调，确
保学习教育有序开展、取得实效。

市委“四史”学习教育领导小组
副组长于绍良、周慧琳、诸葛宇杰出

席会议。

会议听取“四史”学习教育近期
工作推进情况和下阶段工作安排汇

报。市委宣传部、市教卫工作党委、
黄浦区委作交流发言。

打牢思想根基增强开拓前进勇气力量
李强在市委“四史”学习教育领导小组会议上要求讲活历史故事用活红色资源

    本报讯 市委副书记、代市长

龚正昨天在上海迪士尼乐园、上海
市质子重离子医院调研时指出，要

深入贯彻落实习近平总书记重要
讲话和指示批示精神，按照市委的

决策部署，抓紧抓实抓细常态化疫

情防控各项措施，促进产业循环、

市场循环、经济社会循环，加快推
动生产生活秩序全面恢复。

在闭园 3个多月后，上海迪士
尼乐园将于 5月 11日实行限流重

新开放，成为全球首家恢复运营的迪

士尼乐园。下午，龚正一行来到园区，

一路步行察看，详细了解游客入园及
游乐项目的具体防控措施。龚正希望

园区充分利用信息化手段，细化各类
预案，并祝愿乐园顺利重新开放。

作为国内首家质子重离子医

院，市质子重离子医院 5年来累计

治疗了 2692例肿瘤患者。市领导
来到医院，听取质子重离子技术临

床应用、治疗效果等介绍及未来规
划构想。随后，市领导走进治疗室，

观摩操作演示。龚正指出，群众对
生命质量的关注和期待不断提高，

要用好“杀癌利剑”，发挥自身优

势，开展研发创新，加强人才储备，
积极谋划未来发展，不断提高治疗

水平，努力造福更多患者。

    本报讯 市委书记李强昨天主

持召开新冠肺炎疫情防控专家座谈
会，就全球疫情发展形势、常态化疫

情防控措施以及科研攻关深入听取
专家们的分析和建议。李强指出，要

坚决贯彻落实习近平总书记重要讲
话和指示批示精神，结合上海实际，

在常态化疫情防控条件下进一步提

高平战结合能力，加快健全公共卫
生应急管理体系，努力走出一条超

大城市公共卫生安全治理之路。
市委副书记、代市长龚正，副

市长宗明出席会议。

市医药卫生发展基金会专家咨
询委员会副主任彭靖、复旦大学上

海医学院副院长吴凡、市疾病预防
控制中心病原生物检定所所长张

曦、复旦大学基础医学院抗体工程
与新药研发课题组组长应天雷、上

海市环境气象中心总工程师彭丽、

中科院上海药物所所长李佳先后发
言，大家认为，当前全球疫情持续蔓

延扩散是常态化疫情防控的最大变
量，要科学精准落实外防输入、内防

反弹各项措施，把科学技术作为同

疾病较量最有力的武器，加大疫苗
和药物研发力度，持续做好个人防

护知识和健康生活方式宣传普及。
李强指出，当前，境外疫情暴

发增长态势仍在持续，新冠肺炎疫
情还有很大不确定性。巩固拓展疫

情防控向稳向好态势，必须坚持外

防输入、内防反弹，毫不放松做好
常态化疫情防控各项工作。要加强

动态研判，因势而变、因情施策，不
断优化完善防控措施。要持续紧盯

入城口、落脚点、流动中、就业岗、

学校门、监测哨，做到发现更敏锐、
追踪更快速、救治更高效、防护更

自觉。要把超大城市疫情防控科研
攻关作为重大任务，加强联合攻

关，加快形成成果。要狠抓政策落
实，加快推动《关于完善重大疫情

防控体制机制健全公共卫生应急

管理体系的若干意见》细化实施，
加快建设平战结合的重大疫情防

控救治体系，切实提高应对突发重
大公共卫生事件的能力和水平。

在常态化防控下提高平战结合能力
    本报讯 上海市委书记
李强昨天上午与美国应用材
料公司总裁兼首席执行官盖

瑞·狄克森举行视频连线。

李强介绍了上海疫情防
控和数字经济发展相关情

况。他说，当前全国疫情防控
阻击战取得重大战略成果，

上海复工复产复市有力推
进，生产生活秩序加快恢复。

我们扩大开放的决心坚定不

移，经济发展长期向好的趋
势没有改变，未来市场潜力

巨大。上海正在深入贯彻落
实习近平主席重要讲话精

神，统筹推进常态化疫情防
控和经济社会发展工作，加

快发展在线新经济，加快建
设新型基础设施，将为半导

体产业发展带来更大的市
场、更丰富的场景。应用材料

公司是全球领先的半导体和
显示制造设备供应商，欢迎

你们加大在沪投资，把更多
新项目、新技术、新产品放到

上海、落到临港。我们将创造
更好的环境、提供更优质的

服务，支持中外企业在沪投
资兴业，推动重大项目早启

动、早建设、早投产，在合作
共赢中实现更大发展。
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李强主持新冠肺炎疫情防控专家座谈会，要求加强动态研判，龚正出席

加快推动生产生活秩序全面恢复
龚正调研上海迪士尼乐园、市质子重离子医院

    危难有如磨刀石，常让那些朴

实、低调甚至不起眼的人绽放光芒。
王伟就是这样的人。身为入沪

车流量最大的高速检查站站长，大

多数人还谈疫色变时，这个讷于言
辞的中年民警挺身而出，带着一群

平均年龄超过 50岁的“老将”，将
岗位逆推 3公里，把党旗插在车道

上，为身后 2000多万上海人民守护
城池。

整整 56天，他像一枚钉子，始

终钉在岗位上。从 1月 27日上海启
动道口逢车必检，到 3月 21日下调
应急响应等级，他和战友们先后查

控车辆 95万辆、检查人员体温 150

万人次。不漏一车，不漏一人。

让党旗飘扬
1月 27日下午，随着疫情防控

升级，上海 114个高速公路匝道防

疫检测关口，战略性前移至 9个省
界高速公路公安检查站。下午 1时

50分，上海市公安局嘉定分局京沪
检查站站长王伟带领 9名民警赶到

地处江苏、早已废弃的花桥收费口。

很多时候，未知最可怕。在大家

对疫情传播风险尚未了解，防护装
备只有口罩，增援力量不知何时抵

达的时刻，面对“逢车必检，逢人必
检”的指令，少数人难免犹疑。

关键时刻需要一锤定音的人。
“共产党员先上。”没有更多的话，

王伟带着 7名党员民警戴上口罩、

穿上警用雨衣，走上车道，开始拦
车检查。

随着增援道口的卫生防疫和市
民志愿者陆续抵达，不同职业背景，

不同专业水平，如何将这些人拧成
一股绳，发挥疫情防控合力，成为王

伟面临的又一考验。
“关键时刻，还是要靠党建的力

量。”在王伟倡议下，道口成立了临
时党支部，来自各部门的党员被抽

调到 4号车道“党员先锋岗”上，用
榜样的示范引领，让所有人充满斗

志。
52 岁的老民警王勇是入党积

极分子。这次驻守道口，“共产党员
先上”给了他很大的刺激。他每天拼

足劲奋战一线，下岗后，还不忘写下

自己的感悟，希望党组织在火线上

考验自己。他不止一次向王伟说：
“我相信，我不比党员差。”

“硬核”亦温暖
即使是疫情防控最严峻的时

期，上海也从未对外关闭“城门”。支

撑这份开放与自信的，就是 9个省
际道口检查站“不漏一车一人”的

“硬核”管理。
“我才 37.5?，为什么不能回

家？”2月 18日，花桥收费口 3号车

道，一女子体温异常。王伟和医护人
员迅速前往处置。女子再三辩解，但

王伟仍将车辆引导至复检区，并将
女子和司机送上 120救护车，前往

指定医院进一步检查。

“正常车辆打左闪，需要复检
的打双跳，需要手填二维码的打右

闪⋯⋯”王伟还结合花桥道口通行
情况，创造了一套“打灯法”，让灯光

成为工作“密码”，入沪车辆被“安
排”得井井有条，通关速度由最初 1

小时 30余辆提升到 60余辆，车道

“拖尾”现象得到缓解。

严控并不意味着管理“冷冰

冰”。面对群众复产复工中的各种
实际困难，王伟也用人性化操作彰

显上海城市管理的温度。
2月 18日深夜，蓄车区域内来

了 2辆装载超宽不可拆卸金属货物
的车辆。由于安检区域没有这样的

超宽出口，两辆车陷入进退两难的
境地。王伟在完成检疫并核验超限

证件后，与江苏交警协调，调派警力

截停主线车流，让超宽车辆临时掉
头反向驶上主线，顺利入城，有效保

障了企业如期开工。

守一城平安
“敬礼！”3月 18日上午，第一批

上海援鄂医疗队员返沪途经花桥，两

排民警夹道列队向他们敬礼。短短数
十秒的视频很快传遍互联网。

“他们是我们的榜样。”王伟说，
他喜欢干事，不太会说话，那次敬礼，

是他不多的情感表达。“我们是向逆

行者敬礼，也是向所有奋战在抗疫一
线的人敬礼，包括我们自己。”

3天之后，上海将重大突发公

共卫生事件应急响应级别由一级下

调为二级。守城 56天的王伟和同事
终于可以从江苏撤回上海。

“这次经历真的很宝贵。我能感
到，大家的精神面貌都不一样了。”

王伟说，最近他正在带领检查站的
同事们调整技战法———收费站都装

了“ETC”，不再停车收费，道口该怎

么抓逃犯，需要新的思路。
无论是抗疫还是追逃，身为一

名人民警察，王伟的想法其实很朴
素：就是守护身后一城人的平安。

首席记者 潘高峰

带着一群“老将”守护一城平安
入沪车流量最大的高速检查站站长王伟的故事

深深深入入入学学学习习习“““四四四史史史”””
坚坚守守初初心心使使命命

新时代
奋斗者


